

MEDIO AMBIENTE | 2019/10/25



## Más de 150 playas de Brasil están en alerta ambiental por derrame de petróleo

El derrame de crudo ha contaminado más de 2.000 kilómetros de playas del noreste de Brasil. Aunque se desconocen las causas, las autoridades de ese país creen que la mancha fue originada por un barco venezolano.



La marina ha recolectado 900 toneladas del crudo que ha contaminado el litoral brasileño. Foto: AFP

La emergencia ambiental afecta hasta el momento unos 2.250 kilómetros de costa brasileña. La marina afirmó que han recolectado hasta este lunes unas 900 toneladas de crudo, ayudados por decenas de voluntarios con máquinas, palas y rastrillos manuales. Imágenes aéreas mostraban otras manchas negras, de consistencia viscosa, flotando mar adentro, una de ellas aparentemente encima de un arrecife de coral.

"El Ejército está organizando una brigada con sede en Recife (noreste) que tiene más o menos unos 4 o 5 mil hombres. Está siendo dispuesta como refuerzo adicional a los equipos que ya actúan adscritos a las esferas municipales y regionales", dijo el vicepresidente de Brasil Hamilton Mourao.

De acuerdo con la agencia ambiental Ibama, las manchas fueron detectadas por primera vez el 2 de septiembre y ya han afectado a 187 localidades ubicadas en los nueve estados del noreste brasileño. Fiscales de esos nueve estados presentaron una acción judicial para forzar al gobierno federal a activar un plan nacional de contingencia para hacer frente al derrame de petróleo.

"El gobierno federal no está adoptando las medidas adecuadas en relación a este desastre ambiental que ya llegó a 2.250 km de los nueve estados de la región y es considerado la mayor catástrofe ambiental en la historia del litoral brasileño, en términos de su extensión", afirmó el fiscal Ramiro Rockenbach, uno de los que firma la demanda.

Una de los lugares afectados es la playa de Carneiros, ubicada en el sur de Pernambuco. Por sus aguas verdes y turquesa es una de las playas que más turismo atrae. De hecho, llegó a ostentar en 2014 la posición doce en el ranking de playas más hermosas del mundo, en un listado elaborado por los internautas del sitio de viajes Tripadvisor.

### "Barco fantasma"

Brasil sostiene que el petróleo derramado probablemente llegó de un barco venezolano. Pero la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) ha negado los señalamientos. Los investigadores analizan la posibilidad de que los hidrocarburos eran transportados clandestinamente para burlar el embargo impuesto por Estados Unidos, que incluye medidas para restringir la venta de crudo venezolano.

De acuerdo con una simulación matemática hecha por científicos de la Universidad Federal de Rio de Janeiro a pedido de la Armada y citada en la prensa local, el punto de partida del petróleo derramado se ubicaría a unos 700 km de la costa brasileña. La marina de ese país, que coordina las investigaciones, sostiene que se trata de un incidente "muy complejo y sin precedentes" y maneja "varias hipótesis" sobre las causas del derrame.

"Tuvimos una reunión con representantes de diversos organismos públicos como la agencia de protección ambiental Ibama, la fiscalía y la marina, y esta hipótesis de un barco fantasma fue mencionada", dijo la oceanógrafa Maria Christina Araújo, de la Universidad Federal de Rio Grande do Norte (UFRN), uno de los estados afectados por el derrame.

"Podría ser un barco navegando ilegalmente, yendo por rutas poco conocidas, que podría estar transportando crudo de Venezuela pese a las sanciones", agregó.

La oceanógrafa de la UFRN sostiene que parece ser un "derrame accidental". "No creo en una teoría de que haya sido a propósito" y agregó "nunca vimos en Brasil un desastre de esta magnitud, que afecta un área tan extensa".

\*Con información de AFP

0 COMENTARIOS

MEDIO AMBIENTE | 2019/10/21



## Cada pepa cuenta para recuperar los bosques inundables de la Amazonia

Una hectárea de este bosque puede producir hasta 20 toneladas de semillas. Sesenta por ciento sirven de alimento a los peces. La Fundación Omacha y Whitley Fund for Nature buscan ayuda para sembrar árboles de acaí, camu camu, murichí y capinurí a orillas de ríos y humedales.



Con la siembra de semillas a orillas de los ríos buscan evitar la pérdida de bosques inundados. Fotos: Fundación Omacha.

Este año pasará a la historia como el periodo en el que el planeta vio con sus propios ojos cómo la Amazonia, el hervidero de biodiversidad más grande del planeta, **empezó su agonía**.

**Los casi 90.000 incendios forestales que hicieron arder la selva de Brasil entre enero y septiembre de 2019**, que acabaron con más de 2,4 millones de hectáreas de selva, arrojaron como resultado un cuadro dantesco lleno de devastación que se hizo viral en las redes sociales: árboles calcinados y



### LO MÁS LEÍDO

- ESPECIAL: ¿Qué pasó con Nala? La leona decomisada hace diez años a un circo de Bogotá
- ¡Llegaron las migratorias!
- ¿Conoce al hombre que grabó video con una danta de páramo?
- Delfines de río de Sudamérica, acorralados por las hidroeléctricas y la minería ilegal

circo de Bogotá

- ¡Llegaron las migratorias!
- ¿Conoce al hombre que grabó video con una danta de páramo?
- Delfines de río de Sudamérica, acorralados por las hidroeléctricas y la minería ilegal

Grupo **Semana** ESTÁ DE **CyberDAYS**  
del 25 al 31 de octubre

**30%**  
D.T.O.

¡CUMPLIMOS AHORA!